

Yo, Mujer

Pequeño Poeta de Mariposas Tristes

6522292

VOY vagando por las calles con una pufalada encima. Es una gran tragedia porque voy a morir.

Es una triste historia donde todos deben vivir aunque todos estén llorando aunque vivir es morir".

Es un niño desconcertante. Su expresión serena, segura y clara acompaña las sorprendentes palabras que brotan de sus labios:

"Lo que más deseo es crecer. Me gustaría ser grande, porque ya superé la etapa infantil. Ahora siento que me falta la de arriba, aunque aún no termine mi infancia".

Se llama Hilario Alcalde y acaba de publicar un libro de poemas, "Una mariposa triste", donde proyecta sus once años bien vividos y una profunda y sincera introspección de un chico de su edad. Hace tres años que regresó a Chile, luego de vivir en distintos puntos de Europa con su familia.

Su reinserción fue difícil. Comenzó a escribir como una forma de desahogo, relacionando todas las circunstancias que pudieran afectarle con la muestra, a la cual le tiene mu-

cho temor. Parece ser que este "susto" es el más adecuado para interpretar lo que experimenta en el momento de hacerle frente a una situación que pueda llegar a preocuparse.

Es extremo sensible, Hilario suele salir a pasear, volver a su casa e inspirarse en las cosas que ha observado.

"Escribo para mí, cuando pasan cosas que no me gustan, para relajarme cuando peleo con mi prima o me enojó con mis amigos".

Escríbilo su primer poema y sintió que "pedía hacer más y seguir". "Los niños son como el alma de un pequeño pájaro que se siente apenado y lastimado en su corazón".

Alfonso Alcalde, su padre, conocido escritor, constituye su principal apoyo, enseñándole a corregir sus escritos.

"Dice que está orgulloso de mí. Yo también estoy muy contento de tener un papá que es escritor".

Hilario toma con naturalidad su afición por las letras.

"No me siento diferente por haber escrito un li-

bro. Hay otros que son buenas para las matemáticas y yo para escribir. Soy normal", enfatiza.

Tiene un gusto especial por la música, sin embargo, asegura no ser muy fanático por la lectura, salvo cuando debe hacer las tareas.

Fuera de la poesía, forma parte del equipo de fútbol de su barrio, en el que juega como arquero.

Concepción Alcalde, su madre, nos cuenta que la guitarra es su hobby literatura porque "es una cosa para calmarse, sentirse mejor y conocerse a sí mismo".

La muerte ya no impresa en su poesía, en la medida en que le ha sido posible superar su reintegración.

Nos cuenta que, desde que terminó su libro, el 13 de diciembre pasado, no le ha vuelto la inspiración.

"Me gusta hacer las cosas con calma, porque al apurarme me resultan mal".

Con un cuaderno y un lápiz, Hilario capta el mundo exterior, lo interpreta de una manera muy singular y lo entrega a todos quienes no pueden traducir sus propias vivencias y sentimientos en poesía.

"Voy caminando solitario



Solo un cuaderno y un lápiz.

recordando aquellos momentos en una vida pura

Voy recordando momentos Sueño recordando

vivo amando Recuerdo, recuerdo como un momento".

Pequeño poeta de mariposas tristes. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pequeño poeta de mariposas tristes. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa